
 
 

Открытый урок по русскому языку в 3 классе 
по теме «Сложные слова»



Сложные слова.  

Паровоз
Лис

топ
ад

Лед
око
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Пы
ле
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Зв
езд

опа
д

Водопад
Лежебока

Сладкоежка



Жизнь – Радость       
Жизнерадостный

Цель – Устремлять   
Целеустремленный

Добро – Желать        
Доброжелательный

Труд – Любить          
Трудолюбивый



ро до во    же це ше  
ле не те

жизнерадостный  
целеустремленный 

доброжелательный  
трудолюбивый 



        Алгоритм написания 
соединительных гласных  о,е в сложных словах.

1. Если основа оканчивается                                                                     
на твердый согласный звук – пиши О 

Водопад,  скороход.

2. Если основа оканчивается                                                      
на мягкий согласный звук –  пиши Е

Землемер,   синеглазый

3. После [ж] [ш] [ц]  - всегда пиши Е

Пешеход,  сердцеед



Сегодня я искал, творил,
Знание новое открыл,
Научился применять.
     Задание легко мне 

выполнять.



Страна ЕОландия

В добрый путь!о е



Гид – экскурсовод

Иван – Царевич       
или 

Соловей - Разбойник



   Трудолюбивый

 Сердобольный

   Милосердный

  Добродушный

Великодушный

   Благородный



Самолюбивый

Слабовольный

Тугодум

Властолюбивый



Профессии жителей ЕОландии

Пчела             разводить        
Земля               пахать              
Лес                   рубить
Свинья             пасти              
Сталь               варить
Скала               лазать              
Море                плавать      
Рыба                ловить            



Пчела,   разводить -   пчеловод

Земля,   пахать       -   землепашец

Лес,       рубить       -   лесоруб

Свинья, пасти         -   свинопас

Сталь,   варить       -   сталевар

Скала, лазать         -   скалолаз

Море,  плавать       -   мореплаватель

Рыба,   ловить        -   рыболов



Музей волшебных вещей

Сапоги – скороходы

Ковер – самолет

Скатерть – самобранка

Гусли – самогуды



   Чаепитие       Самовар



Страна ЕОландия

о е

1. Слова, у которых ____________________ , называются сложными.
2. Гласные буквы ______ и ___, которые соединяют корни в 
сложных словах, называются ______________________________ 

гласными.
3. Гласная о пишется после _______, а гласная е после ____ и ____.


